



Argentina

**ASAMBLEA GENERAL
DE LAS NACIONES UNIDAS**

“Adelanto de la Mujer”

**“Aplicación de los resultados de la Cuarta Conferencia sobre la
mujer y del 23 período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General”**

Intervención de la Delegación Argentina ante las Naciones Unidas

Nueva York, 15 de octubre de 2008
Sírvase verificar contra lectura

**UNITED NATIONS
GENERAL ASSEMBLY**

“Advancement of women”

**“Implementation of the outcome of the Fourth World
Conference on Women and of the twenty-third special session
of the General Assembly”**

Statement by the Argentine Delegation to the United Nations

New York, October 15th, 2008
Check against delivery

TEMA 59 (a) Adelanto de la mujer y (b) Aplicación de los resultados de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la mujer y del 23 período extraordinario de sesiones de la Asamblea General.

La Argentina desea alinearse con las intervenciones presentadas por la delegación de Antigua y Barbuda en nombre del Grupo de los 77 y China y por la delegación de México en nombre del Grupo de Río. Me limitaré a algunos comentarios adicionales sobre cuestiones puntuales.

Para la Argentina, el tema de la mujer debe abordarse en todos sus aspectos, tanto desde la perspectiva de los derechos humanos como desde la perspectiva del desarrollo y adelanto de la mujer, teniendo en cuenta la relevancia que representa para nuestro país la efectiva participación de las mujeres en todos los ámbitos de la vida política, social, cultural y económica.

En particular:

En lo que hace al **tráfico internacional y la trata de personas**, el 29 de abril de 2008 se promulgó la ley de trata de personas, hecho que confirma la predisposición de la argentina en la lucha contra este delito. Con esta ley, entra en funcionamiento el Programa Nacional de Prevención y Erradicación de la Trata de Personas y de Asistencia a sus Víctimas, creado por decreto durante la presidencia de Néstor Kirchner.

En este marco, la Argentina está convencida de que la tarea más compleja es lograr atacar las causas profundas de este problema, es decir la oferta y la demanda, y está comprometida a favorecer y cooperar en los esfuerzos que despliega la comunidad internacional en todo aquello que contribuya a erradicar y solucionar este flagelo.

En lo que hace a los esfuerzos para la erradicación de la **violencia contra la mujer en todas sus formas** y, especialmente, en situaciones de conflicto armado, la Argentina mantiene una participación activa a favor de su tratamiento en los ámbitos multilaterales, tanto en Naciones Unidas como en la OEA, y la promoción de medidas internacionales para enfrentar la violencia de género, basada en la adhesión de nuestro país a las normas internacionales para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra la mujer emanadas de la Convención Interamericana de Belem do Pará y su mecanismo de seguimiento.

En nuestro país el Consejo Nacional de la Mujer ha puesto en marcha el "Programa Nacional de Capacitación, Asistencia Técnica y Sensibilización sobre la Violencia contra las Mujeres" el que ha permitido, a través de distintas acciones, posicionar la violencia de género en la agenda pública nacional y provincial.

Asimismo, está en marcha desde 2006, el Programa "Las victimas contra las violencias" y el *Centro de Atención a Víctimas de Violencia Sexual*, creado en diciembre de 1995 para abordar la atención de esta problemática desde un enfoque integral, dando respuestas a las consultas y trabajando con la realidad socio familiar, física y psíquica de cada paciente, relacionada con el abuso y/o violación sexual, tanto en niños como en adolescentes y adultos, de ambos sexos.

Cabe mencionar, asimismo, que en el ámbito del MERCOSUR se acordó unificar criterios para llevar a cabo una campaña contra la violencia contra la mujer en el marco de la campaña presentada por el Secretario General para el período 2008-2015.

La reducción de la **mortalidad materna** ocupa un lugar prioritario en la agenda sanitaria nacional. Se han implementado acciones a partir de una visión integral de la salud de la mujer durante las distintas etapas del ciclo vital.

Asimismo, desde el año 2002, la Argentina cuenta con el Programa Nacional de Salud Sexual y Procreación Responsable, el que reconoce el derecho a la salud. Asimismo, comprende la salud sexual y la autonomía de todas las personas para elegir individual y libremente, de acuerdo a sus convicciones y a partir de la información y el asesoramiento, un método anticonceptivo adecuado, reversible, no abortivo y transitorio, para poder definir la posibilidad de tener hijos, cuantos hijos tener, cuándo tenerlos y el intervalo entre ellos. Al respecto, en el año 2006 se creó el Programa Nacional de Educación Sexual Integral.

Finalmente, Sr. Presidente,

La Argentina ve con beneplácito los progresos alcanzados en el diálogo para el fortalecimiento de la coherencia del sistema, en particular los debates sustantivos con respecto a una nueva arquitectura de género que mejor responda a las demandas en el terreno y a las falencias identificadas en este proceso. Al respecto, la Argentina desea reiterar su convicción de que esta nueva institucionalidad fortalecida debe responder a las necesidades en el terreno y contar con un mecanismo eficiente de gobernanza interestatal. No a través de la atomización de las estructuras existentes, sino de la incorporación de sus capacidades, conocimientos y recursos en un nuevo esquema con mayor coherencia y coordinación, liderazgo claro, rendición de cuentas, capacidad operativa en el terreno y financiamiento adecuado.

Muchas gracias,

Argentina aligns itself with the statements made by the Delegation of Antigua and Barbuda on behalf of the Group of 77 and China and by the Delegation of Mexico on behalf of the Rio Group. I will limit myself to a few additional comments on some concrete issues.

For Argentina, the question of women must be considered in all its aspects, from the point of view of human rights as well as of development and the advancement of women, taking into consideration the importance for our country of women's effective participation in all aspects of the political, social, cultural and economic life.

Specifically:

Regarding **international trafficking in persons**, on April 28, 2008 the law on trafficking in persons was adopted by Congress. This fact confirms the Argentine commitment in the fight against this crime. With this law, the National Program for the Prevention and Eradication of Trafficking in Persons and Assistance to its Victims, which had been created by decree during the presidency of Nestor Kirchner, came into force.

In this framework Argentina is convinced that the most complex task is to attack the deep causes of this problem, i.e. the supply and demand. Argentina is committed to support and cooperate with the efforts by the international community in all that is done to contribute to the eradication and solution of this scourge.

Regarding the efforts towards the eradication of **all forms of violence against women** and especially in situations of armed conflicts, Argentina maintains an active participation in favor of keeping this issue in the agenda of multilateral fora, such as the United Nations and the Organization of American States, and supports international measures to face gender-based violence based on the adherence of our country to international norms to prevent, sanction and eradicate violence against women contained in the Inter American Convention of Belem do Para and its follow-up mechanism.

In my country the National Council of Women started the National Program of Training, Technical Assistance and Sensibilization on Violence against women that allowed, through different actions, to put gender violation on the federal and provincial public agenda.

At the same time, since 2006 the Program "Victims against violence" and the *Center for Victims of Sexual Violence*, created in December of 1995 to address this problem with an integrated approach, responding to the questions and claims and working with the socio-familiar, physical and psychological reality of each patient in relation to cases of abuse and/or rape of children, adolescents or adults of both sexes.

We would like to mention that within the framework of MERCOSUR there has been an agreement to unify criteria in a campaign against violence against women, within the framework of the campaign launched by the Secretary-General for 2009-2015.

The decrease in **maternal mortality** occupies a place of priority in the national health agenda. Actions have been implemented from an integral point of view on healthcare for women during the different phases of life.

At the same time, since 2002 Argentina has a National Program on Sexual Health and Responsible Procreation that acknowledges the right to health. At the same time, it includes sexual health and the right of every person to elect -individually and freely -in accordance with their beliefs and based on information and counseling- adequate reversible, non-abortive and temporary birth control method in order to decide on the possibility of having children and their spacing and timing. In this respect, in 2006 the National Program of Integral Sexual Education was formed.

Finally, Mr. President,

Argentina welcomes the progress achieved in the dialogue for the strengthening of system-wide coherence, especially the substantive debates regarding a new gender architecture that will better respond to the demands in the field and the gaps that have been identified in this process. In this respect, Argentina reiterates its conviction that this new strengthened institution must respond to the needs in the field and must have an efficient mechanism of inter-State governance. Not by atomizing the existing structures, but with the incorporation of their capabilities, knowledge and resources in a new scheme with greater coherence and coordination, clear leadership, accountability, operative capability in the field and adequate financing.

Thank you.